



Le président du DREE a ouvert hors site du Comité des représentants des Églises orthodoxes auprès de l'Union européenne



Le 6 octobre 2017, avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, une réunion hors site du Comité des représentants des Églises orthodoxes auprès de l'Union européenne a eu lieu au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou. Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du DREE, a ouvert la séance. Le thème de la rencontre était « Les manifestations de solidarité de l'Église orthodoxe russe avec les peuples du monde face au défi de l'extrémisme et du terrorisme ».

De la part du Comité, participaient à la rencontre : le métropolite Athénagoras de Belgique, exarque des Pays-Bas et du Luxembourg (Patriarcat de Constantinople) ; le métropolite Athanase d'Achaïa (Église orthodoxe de Grèce) ; l'évêque Porphyre de Naples (Église orthodoxe de Chypre), l'archimandrite Émilien (Boguianou) (Patriarcat de Constantinople) ; l'archimandrite Athanase (Soultanov) (Patriarcat de Bulgarie) ; l'higoumène Philippe (Riabykh) (Patriarcat de Moscou) ; l'archiprêtre Sorin Selaru

(Patriarcat de Roumanie) ; l'archiprêtre Georges Lekkas (Église orthodoxe de Grèce) ; le prêtre Georges Valku (Église orthodoxe roumaine) et le hiéromoine Nectaire (Ioannou) (Église orthodoxe de Chypre).

Assistaient à la rencontre et ont prononcé une allocution : le nonce apostolique en Fédération de Russie, l'archevêque Celestino Migliore, le vice-directeur du Département du ministère des Affaires étrangères de Russie aux questions relatives aux nouveaux défis et menaces, V. V. Andreïev, le secrétaire exécutif du Conseil présidentiel pour la coopération avec les organisations religieuses, S. A. Melnikov, le vice-président de la Société impériale orthodoxe de Palestine, E. A. Agapova.

L'archiprêtre Serge Zvonariov, secrétaire du DREE aux affaires de l'étranger lointain, et le diacre Andreï Titouchkine, collaborateur de ce même secrétariat, prenaient aussi part à la réunion.

Dans son discours d'accueil, le métropolite Hilarion a notamment remarqué : « Nous sommes aujourd'hui témoins de grossières violations des droits de l'homme dans les zones de conflits militaires, s'exerçant principalement contre les chrétiens. Les gens sont privés du nécessaire et souffrent de la faim et de différentes maladies, ils subissent souvent des tortures et des violences, supportent des privations en tout genre. Les fidèles du Christ deviennent des martyrs et des confesseurs ; un grand nombre d'entre eux sont forcés de chercher le salut dans la fuite, cherchant à gagner les pays de l'Ancien monde par tous les moyens imaginables, et parfois même inimaginables. »

Le président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a constaté que pour s'opposer à la menace terroriste, l'Église orthodoxe russe s'efforce de développer le dialogue avec les représentants des communautés religieuses traditionnelles en Russie, travaille à diffuser un esprit pacifique et à répandre dans la société les valeurs et les idéaux moraux. L'archipasteur a aussi attiré l'attention de l'assistance sur la discrimination subie par l'orthodoxie canonique en Ukraine, et a exprimé sa gratitude aux Églises locales qui soutiennent l'Église orthodoxe ukrainienne.

Le métropolite Athénagoras de Bruxelles, représentant du Patriarcat de Constantinople, a souligné l'importance du dialogue avec les structures des états et de l'Union européenne luttant contre le terrorisme et l'extrémisme et pour l'intégration des migrants sur la base du respect de leur culture et de leur identité religieuse, à condition que les lois et les traditions des pays qui les accueillent soient respectées.

Le vice-directeur du Département du ministère des Affaires étrangères de Russie aux questions relatives aux nouveaux défis et menaces, V. V. Andreïev, a constaté que les structures compétentes de l'état jouaient un rôle déterminant dans la lutte contre le terrorisme. Cependant, l'état ne peut se passer

de l'aide des communautés religieuses traditionnelles, et, en premier lieu, de celle de l'Église orthodoxe russe, pour résoudre cette tâche difficile.

Dans son allocution, l'higoumène Philippe (Riabykh), modérateur de la réunion du Comité à Moscou, a souligné : l'Église orthodoxe et les autres religions traditionnelles doivent lutter contre les idées destructives en soutenant des idées et des projets constructifs. Par ailleurs, l'higoumène a présenté aux participants à la rencontre le rapport annuel de la Représentation de l'Église orthodoxe russe à Strasbourg pour l'année 2016 sur les violations des droits des orthodoxes en Europe. Le document mentionne 150 cas.

Les autres participants ont aussi fait part de leurs réflexions sur le rôle de l'Église orthodoxe dans la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme. Faisant le bilan de la réunion, ils ont exprimé leur reconnaissance à l'Église orthodoxe russe d'avoir organisé cette rencontre pour discuter d'un thème d'une aussi grande actualité que l'expansion du terrorisme dans le monde.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48151/>